

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»

Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»

Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»

De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»

De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**GUERRA DE ORIENTE.**

Nada de nuevo en punto á hechos de armas importantes. Las noticias de hoy confirman con algunos detalles no transmitidos por el telégrafo, todo lo que ya saben nuestros lectores acerca de las operaciones de la guerra, así en Asia como en Europa.

Las tropas rusas continúan ocupando la orilla izquierda del Danubio en combinacion indudable con las rumanas, que bajan á situarse hácia la extrema derecha de la línea frente á Widin y por la desembocadura del Alonta. Aun no se halla en Rumania todo el ejército del Sur, y los desbordamientos del Pruth retardan algo la concentracion de sus fuerzas; mas para ganar tiempo, el gran duque Nicolás ha dispuesto que el ejército avance á marchas forzadas, haciendo jornadas de 80 verstas la caballería y de 40 la infantería. (La versta equivale á 1.067 metros.)

El 5 se había presentado á la vista de Buzeo la vanguardia de una brigada, y el general en jefe se dirigia á Galatz para visitar los trabajos de la línea, con el pensamiento de establecerse luego en Jassy. Buzeo fué cuartel general de los rusos en la guerra anterior.

Todos los dias hay algun tiroteo entre los buques y las posiciones de la orilla izquierda; otras veces disparan los buques turcos sin que el enemigo se digne responderles, y con no poca frecuencia las baterías rusas obligan á las cañoneras á retirarse. Dice un telégrama que han sido destruidos los atrinchamientos de Reni, poblacion situada junto á la confluencia del Pruth con el Danubio. Otro dirá mañana que desde Reni han destruido los rusos algun monitor turco, y con esto se contentan todos los gustos, menos el de aquellos que buscan imparcialmente la verdad.

No es exacto que el Danubio esté completamente cerrado á la navegacion desde Braila hasta las bocas de Kilia. En esta línea se encuentra Reni, y no muy lejos de Reni, en la otra orilla, Tultcha, donde las mismas noticias oficiales, de origen ruso, declaran la presencia de buques enemigos.

* *

Despachos de la frontera turco-rusa en Asia dicen que las tropas van operando su concentracion hácia la ciudad de Kars; otros de Constantinopla hablan de un combate favorable á las armas otomanas librado sobre el camino de Erzerum; el «Centro Telegráfico» insiste en sus noticias relativas á los asaltos de que está siendo blanco aquella plaza: y por último la «Agencia Fabra» dice no ser la plaza misma sino uno de los fuertes que la protegen, el objeto de tales acometidas.

Es de advertir (y así en esto como en otras razones nos fundamos ayer para desmentir algunas noticias relativas á las operaciones en Asia) que Kars tiene defensas exteriores bastantes á defender un ejército durante cierto tiempo, sin que la ciudad propiamente dicha se vea entre tanto y de una manera directa amenazada. Verdad es que aquellas defensas no son muy perfectas, porque los fuertes no se protegen todos mutuamente; además la plaza está dominada por las alturas de Tsacha, sucediéndole en esto lo que con el moderado alcance de la artillería ha venido á suceder á otras muchas plazas si-

tuadas en terrenos montuosos, que se ven amenazadas por posiciones desde las cuales no era posible antes ó era muy difícil hostilizarlas. El sistema de fortificaciones ha corrido en el imperio turco la suerte propia de todo lo que es susceptible de un país donde la religion, las costumbres, el caracter son contrarios al progreso: se ha modificado poco y perezosamente, á tiempo que otros países adquirian formidables máquinas de guerra, y elementos poderosos de dia en dia perfeccionados para mejor dar la muerte.

* *

Noticias recientes de Bucharest nos permiten hablar hoy del estado de la lucha en Europa con pormenores que comienzan á ofrecer algun interés.

Es cierto que los turcos bombardearon el dia 4 no solo las fortificaciones sino la ciudad de Reni, con intento de volar el polvorin que creian situado en la plaza principal. Hicieron á un paisano; pero fuera de esta poco daño causaron en la poblacion y menos en las posiciones atrincheradas de los rusos.

Al dia siguiente, pues por lo visto comienzan á salir de su inaccion, llegaron á Ottenitza tres monitores encargados de un reconocimiento. Estaba el lugar ocupado por tropas rumanas, y como entre estas y las turcas no se hayan roto aun las hostilidades, recibieron en silencio. El capitán de la escuadrilla hizo que se disparase un cañon sin bala, y mandó á Ottenitza un parlamentario para que el destacamento rumano se retirase. El destacamento se retiró y los turcos comenzaron entonces á poner torpedos en el Danubio.

Tambien por Braila hubo fuego en esos dias, á consecuencia de lo cual han sido considerablemente reforzadas las guarniciones rusas de aquella parte. Los buques turcos se internaron en el brazo danubiano de Matchin, y parece que ni de uno ni de otro lado hubo pérdidas de ningun género.

Aunque, como es natural, se guarda absoluta reserva sobre los movimientos militares, ó mas bien sobre su objeto, no pudiendo ocultarse la marcha de las tropas, las presunciones encuentran siempre algo en que fundarse. La línea rusa se desarrolla considerablemente hácia la derecha, lo que exige de los turcos que vuelvan casi á la primitiva distribucion de fuerzas para guarnecer mejor la orilla derecha desde Widdin á Silistria. Hay poca seguridad en sus movimientos: los celebrados generales otomanos no saben, ni es fácil saberlo en línea tan extensa, por donde verificará el enemigo su principal ataque; de suerte que andan paseando las tropas de izquierda á derecha y de derecha á izquierda, un dia temerosos de que se les ataque por la Dobrutsch, otro dia cuidadosos de la region superior del Danubio.

La vanguardia rusa llegó el 4 á Bureo por la carretera, pues ya hemos dicho que no hacen uso de los caminos de hierro. Era un regimiento de cosacos: al dia siguiente entraban los húsares, la artillería y el Estado Mayor, y los cosacos salian camino de Ursiceni. Mañana deben pasar cerca de Bucharest las tropas destinadas al ala derecha, para las cuales se han exigido y preparado en los pueblos de etapa 30,000 raciones.

El objeto aparente de estos movimientos es ocupar las riberas del Aluta; y aun se dice que hay trabajos hechos para el establecimiento de un campo por las inmediaciones de Giurgewo; mas no que-

remos dar como ciertas conjeturas nuestras ni de otros, levantadas sobre tan débiles cimientos.

Dicen los periódicos extranjeros que el primer ministro de Rumania, Juan Bratiano, había llegado al cuartel general del gran duque Nicolás para darle las gracias en nombre del príncipe y del país sobre el comportamiento de las tropas. De la actitud del Principado hablan tambien, aunque con notable desacuerdo; pues mientras unos dan por cosa hecha su participacion en la guerra, otros aseguran que, sin preceder ataque directo de los turcos, no se comprometerán los rumanos en una lucha contra Turquía. Con los primeros está el Centro telegráfico, que insiste en sus noticias sobre el próximo rompimiento entre aquellos Estados. Ofensas se han hecho bastantes uno á otro para que sea difícil conservar la paz: Rumania admitiendo como amigos á los rusos: Turquía apresando buques rumanos, prohibiendo la navegacion por el Danubio y destituyendo groseramente (este es un hecho recientísimo) al representante del principado en Constantinopla.

* *

No sabemos de que despachos de París habrá tomado un periódico de la noche su noticia de que los rusos han ocupado la plaza de Kars. Ni las Agencias han transmitido esta noche, ni en los círculos donde importa tener conocimiento de los hechos de la guerra y se suele tener oportunamente, hemos oido nada que se parezca á la ocupacion de Kars. Pudiera confirmarse, que cosas mas difíciles se han visto; pero no lo creemos.

El 5 se recibieron en Constantinopla despachos de Muktar Pachá, anunciando que los rusos se alejaban de la plaza, con otras noticias como la de que el enemigo acampa cerca de Ardahan en número de 8,000 hombres, sin haber hostilizado todavía la plaza, y la de que no muy lejos de Batum acababa de ser rechazado nuevamente.

A estas noticias de origen turco, pueden oponerse las de origen ruso; contenidas en un telégrama de Wladikawkaz, que trae «Die Neue Freie Presse» de Viena. El telégrama es del 5, y da cuenta de que el general Melikoff se concentraba sobre Kars, habiendo establecido aquella mañana diversas baterías, que en todo vendrian á reunir 24 piezas de sitio. Aun admitido esto, no es presumible que el 8 estuvieran los rusos en la plaza. Hemos dado ya bastantes pormenores sobre Kars para que el lector juzgue por sí mismo de las noticias relativas á aquellas operaciones.

Hay un despacho de Tiflis que anuncia movimientos de las tropas persas, inquietantes para Turquía. Recuérdese que Tiflis es una poblacion rusa, y que no ha sido ni será nunca, igualada la sobriedad y exactitud con que en la guerra franco-prusiana hablaban los alemanes en las costas á ella referentes.

* *

Gran acogida ha tenido en Moscu el emperador Alejandro. Aguardábale la emperatriz, rodeada del pueblo, y á su llegada rompió la muchedumbre en gritos de frenético entusiasmo. Moscu ha perdido su corona de capital, pero no la representacion de los verdaderos sentimientos eslavos; y para Moscu la guerra actual es el cumplimiento de sus deseos, la realizacion de sus sueños.

Acompañaban al emperador el príncipe heredero y el gran duque Wladimiro, con quienes al dia si-

guiente pasó revista á las tropas.

(«Imparcial.»)

OPERACIONES MILITARES EN EUROPA.

En la línea del Danubio no pasa día que no se aproveche por alguno de los combatientes: sea que los rusos adelantan en el establecimiento de sus posiciones, sea que los turcos conozcan los perjuicios de su pasada inacción, un vivo y continuo cañoneo anuncia ya la proximidad de grandes acontecimientos militares.

Que los turcos vigilan mejor que antes todos los movimientos del enemigo, pruébalo el peligro que ha corrido el gran duque Nicolás en su visita á las posiciones del bajo Danubio. Llegó á Galatz el 6, almorzó en casa del gobernador, y á las dos partió para Braila. Los turcos se apercibieron de la salida, y desde la isla de Checo rompieron el fuego sobre la estación de aquella ciudad momentos antes de que llegara el gran duque. Aun no había llegado el tren, cuando ya habían caído en la estación seis proyectiles, otros nueve cayeron durante la entrada del general en jefe, y treinta después entre la estación y la ciudad. Quemaron una casa y causaron desperfectos de poca consideración en algunas posiciones.

El general en jefe otomano ha dispuesto la captura de todos los buques que crucen el Danubio con cargamento de granos al alcance de los monitores, sin consideración á la nacionalidad de los propietarios, y á reserva de indemnizar á los de países neutrales.

Frecuentemente las bandas de tropas irregulares pasan el Danubio, saquean pueblos indefensos, y vuelven á la orilla derecha con su botín. De algunas de estas depredaciones se ha dolido el príncipe Carlos de Rumanía ante la comisión que le llevaba el mensaje de las Cámaras, y de ellas también ha tomado pretexto para justificar su actitud respecto de Turquía, actitud que es ya de abierta hostilidad. No nos sorprende un suceso que hemos anunciado desde el primer momento.

Aunque bajo el punto de vista militar sea de poca importancia la participación en la guerra de un Estado, que difícilmente puede dar 50,000 hombres de combate, lo es mucho en otros conceptos, así por las relaciones políticas de Rumanía, como por lo que este ejemplo influirá en la actitud de Servia y de las provincias cristianas.

OPERACIONES MILITARES EN ASIA.

Para ayer ó anteayer se esperaba en Asia una batalla importante: deducíase de los movimientos verificados hasta el presente por el ejército ruso, y de las posiciones que unos y otros ocupaban y la fecha de las últimas noticias.

Muktar-Pachá, á quien continuamente llegan refuerzos, aunque no considerables, acampaba tras los desfiladeros de Soghanly, con el centro de su línea en Bardés. Montañas de poca elevación, en forma de herradura, y en una extensión de casi veinte leguas, protegen el campo turco: por ellas pasan los caminos de Erzuna, y hay que ganar los desfiladeros nombrados, para dominar estos caminos. Los rusos avanzan en tres columnas que, según el cálculo natural de distancias y marchas, no han podido operar su concentración antes del jueves en el caso más favorable.

La indicación minuciosa de lugares sería poco menos que inútil, porque las poblaciones, ríos y montes que vienen citados en los informes de donde deducimos estas nuestras conjeturas, no están marcados en ninguno de los mapas que andan en manos

del público, y á duras penas, rectificando y completando nombres, hemos podido hallarlos en nuestros mapas de estudio.

ULTIMAS NOTICIAS.

El general en jefe del ejército del Danubio dá cuenta á su gobierno de haber recorrido las posiciones rusas, de cuyo estado vuelve muy satisfecho. Añade que los turcos permanecen en la inacción, y confirma que cinco monitores turcos bombardearon la estación de Braila á tiempo en que él llegaba á dicha población.

Un corresponsal extranjero, que llegó el martes á Kalafat, cuenta haber visto el campo rumano compuesto de 15,000 hombres. Kalafat es, según él una posición estratégica muy importante que domina á Widin. Allí se cree que la concentración de las tropas rumanas obedece á una inteligencia con el estado mayor ruso, y que tiene por objeto entretener á los 35,000 hombres de ejército turco acampados en Widin y sus inmediaciones.

De Erzerum telegrafieron á Constantinopla anunciando que los rusos avanzaban hácia los desfiladeros de Soghanly, y que se espera que ataquen á Muktar-Pachá en Bardés y Venikoy.

El jueves se verificó en San Petersburgo una gran revista, á la cual asistieron 45 batallones de infantería, 37 escuadrones y 116 piezas de cañón. El gran duque Uladimiro mandaba el primer cuerpo de ejército.

Frente á Isatcha, en el Danubio, las posiciones rusas han sufrido bastante á causa del bombardeo de los turcos. Un monasterio, levantado en conmemoración de la guerra de 1828, ha sido totalmente destruido, y desmontado un cañón.

(«Provincias.»)

Madrid 11 de mayo.

La sesión del Congreso en la tarde de hoy empieza á ser interesante á la avanzada hora en que empiezo esta carta. Al principio de ella ha habido varias rectificaciones entre los señores Gamazo y ministro de Gracia y Justicia, mas sobre asuntos de escasa importancia y sobre detalles de la administración, que sobre verdaderos puntos políticos.

Después ha entretenido agradablemente á la Asamblea un incidente semi-cómico semi-sério, en que el protagonista ha sido el diputado señor Zayas.

Este señor, ministerial hasta pocos días antes de abrirse las Cortes, y de oposición porque, según han dicho los ministros, no ha sido nombrado un cuñado suyo individuo de la comisión permanente de la Diputación de Granada, pidió sin duda al señor Gamazo que le ayudase para pronunciar un discurso, explicando su evolución política, cosa que podía importar mucho al orador, pero que seguramente á nadie más importaba.

En tono semi-trágico ha dirigido censuras al gobierno, y en particular al señor Cánovas del Castillo, por actos ejecutados mientras el orador era diputado ministerial y los aprobaba con sus votos.

Las agudas observaciones del presidente, señor Posada, han regocijado en distintos momentos, durante el discurso del señor Zayas, el ánimo de todos los diputados.

El presidente del Consejo, que difícilmente puede contenerse cuando se vé censurado directamente, dando á este incidente parlamentario más importancia de la que merecía, ha contestado al señor Zayas, advirtiéndole la coincidencia de los actos que censuraba con las gestiones hechas por este señor diputado para llegar á serlo, mediante las recomendaciones del gobierno, y su petición de un destino que le fué otorgado, y del cual aceptó el sueldo, pero no

las tareas, pues según manifestaba el señor Cánovas del Castillo, apenas se le conocía en la oficina.

Es triste que se den tales espectáculos en la Cámara, porque ciertos desprestigios se generalizan en la imaginación del público, que acostumbra á motivar los actos políticos por intereses personales; pero si no hubiera diputados como el señor Zayas, que después de estar apoyando dos años á un gobierno, se acuerdan de censurarle por los actos que han aprobado, y si los que han obtenido asiento en las Cortes mediante la influencia del gobierno y con promesa de ser fiel á su política, renunciaron el cargo que en tal concepto le han confiado los electores, cuando creyesen imposible cumplir su promesa, se ahorrarían incidentes que, por el buen nombre del régimen parlamentario, deben evitarse.

Los constitucionales, sin atreverse á sentarse en sus bancos, entran en el salón de sesiones y presencian de pie los debates. Se advierte en algunos de ellos deseo de tomar parte en las tareas parlamentarias, pero la disciplina se conservará hasta la decisión definitiva de la junta directiva del partido. —P.

Madrid 11 de mayo.

Importante por más de un concepto fué la reunión que ayer celebraron los directores de los periódicos de Madrid, en el salón de la tribuna de periodistas del Congreso, al objeto de ocuparse del nuevo proyecto de ley de imprenta formulado por el ministro de la Gobernación y leído recientemente en el Senado; pues aunque ningún acuerdo de trascendencia se tomó en ella, el mero hecho de reunirse con el indicado fin, reviste desde luego importancia suma.

Casi la totalidad de los periódicos de oposición estuvieron allí representados, acudiendo tan solo dos representantes de la prensa ministerial, por la «Época» y el «Diario Español» respectivamente, pero declarando de antemano que asistían por pura cortesía á un acto que calificaban de hostilidad al gobierno, por lo cual ellos se reservaban por entero sus opiniones sobre el asunto y ni siquiera tomarían parte en la discusión, lo que en efecto verificaron, llegando su reserva hasta el punto de no querer formar parte de la mesa, á cuya distinción fueron con empeño invitados.

La reunión acordó, después de un ligero debate, que no debía acordar nada, ni siquiera discutir sus intereses con relación al decreto, sin que estuvieran presentes los representantes de toda la prensa española, así política como literaria y científica, porque á todos interesa la cuestión por igual, y con su acuerdo y su consejo se debe tomar la determinación más propia y adecuada al objeto. En su consecuencia, la mesa nombrada interinamente, bajo la presidencia de don Bernardo Iglesias, director de la «Iberia», quedó encargada de convocar á dicha reunión en el plazo más breve posible.

Haciéndonos ahora eco de noticias particulares, de rumores aquí y allá recogidos, debemos noticiar á nuestros lectores que en la reunión de ayer se habló de dirigir una protesta á las Cortes si aprobaban el decreto en cuestión, de publicar los periódicos con orla negra mientras rigiera dicha ley si llega á serlo, de no publicar crónicas parlamentarias, ni extracto de las sesiones, y de otras y otras análogas medidas, cuya calificación no hemos de estampar aquí; todo esto se hablaba más que en discusión oficial, por decirlo así, en conversaciones familiares, que desde luego no habían de trascender, toda vez que no se podía discutir ni acordar nada sin el concurso de todos los representantes de la prensa española, como dejamos dicho. En este terreno puramente privado, hay quien piensa proponer á la

junta general, llevando la voz por algunos periódicos de provincias, y de una publicacion muy importante de Madrid, la supresion voluntaria de toda la prensa de oposicion, tan pronto como el decreto sea aprobado, permaneciendo suprimido mientras dure la mencionada ley. No sabemos hasta qué punto esta opinion podrá tener eco entre los representantes de la prensa, pero es seguro que se formulará.

Tambien se habla con motivo de esta reunion de una nueva actitud del Sr. Posada Herrera, diciéndose que ha tenido efecto en el Congreso, porque la autoridad se negaba á conceder permiso para celebrarla en otra parte, y que, contrarrestando los deseos del gobierno, el Sr. Posada, como presidente de la Cámara popular, ha dispuesto que se llevara á cabo en dicho palacio. No respondemos de la exactitud de este rumor; por el contrario, se ha dicho que la reunion de los periodistas se celebraba en el Congreso, como campo neutral de todas las opiniones, y para quitarle todo carácter exclusivista.

El manifiesto del partido moderado es combatido rudamente por la prensa ministerial y por los periódicos liberales, sin escepcion alguna. «La Política,» sobre todo, echa una ojeada retrospectiva y ataca á los moderados, no solo por lo que ahora son y hacen, sino por lo que fueron é hicieron en las épocas en que mayor influencia tuvieron en los negocios públicos.—S.

(«Provincias.»)

Leemos en la España del 9:

«Noticias de Roma del 6 de mayo, comunicadas al Times», anuncian que D. Amadeo de Saboya ha enviado á Su Santidad un magnífico cáliz, ricamente adornado de piedras preciosas, y acompañado de una carta autógrafa, en la cual el príncipe ruega á Su Santidad acepte este regalo como una piadosa ofrenda de un devoto hijo suyo y sincero católico, pidiéndole al mismo tiempo encomiende á Dios el alma de su difunta esposa.

Al recibir el cáliz y la carta, brotaron las lágrimas de los ojos de Su Santidad, que exclamó compungido: «Este es el mayor de los consuelos que he recibido en estos momentos. Este presente es, por proceder de quien procede, el mas precioso de cuantos he recibido.» Aunque el cáliz, tasado en 12.000 francos, ha sido entregado ahora al Papa, no le ha sido enviado como regalo por su jubileo episcopal, sino en cumplimiento de un deseo manifestado por la difunta duquesa de Aosta á su esposo.»

—Parece que en breve se hará algun nombramiento ó traslacion de gobernadores civiles pero serán muy limitados en su caso.

—La seccion económica se compone ya de cuarenta y un diputados, de los cuales treinta y cuatro pertenecen á la mayoría.

—El diputado señor Sedó presentará acaso esta tarde á la mesa del Congreso una proposicion de riqueza pública.

—Deciase anoche que probablemente terciará hoy en el debate sobre el Mensaje, para hacerse cargo de algunas alusiones, el Sr. Elduayen.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bruselas 11.—Parece que algunos prefectos han remitido al ministro francés del Interior, la nota exacta interesada por este, relativa á las asociaciones católicas.

Las invitaciones al meeting que tendrá efecto en Hyde-Park (Londres) comienzan: ¡Abajo la Rusia! ¡Viva Polonia!

Viena 11.—El agente de Constantinopla en Rumanía, parece que ha dejado ya á Bucharest.

La línea de batalla parece ya establecida en Turn, Macurella, Giurgewo y Oltenitza.»

Londres 11.—El gobierno inglés se ocupa con grande actividad en completar la organizacion del servicio de trasportes y ambulancias del ejército.

La Cámara de los Comunes ha aplazado para esta noche el debate relativo á la cuestion de Oriente.

Viena 10.—Las noticias de Rumanía afirman que la opinion pública de aquel país se pronunció abiertamente en favor de la guerra contra Turquía y de la proclamacion de la independencia.

El príncipe Carlos ha gestionado en vano para conseguir que sus tropas operen separadamente; pero es probable que se dé á este el mando de un cuerpo de ejército misto destinado á la pequeña Valaquia.

París 10.—Desmientese que Gortschakoff haya hecho declaraciones oficiales respecto al bloqueo del canal de Suez, puesto que se sabe oficialmente que no existe el propósito atribuido al kedive de impedir el paso por el canal de los buques de guerra rusos.

San Petersburgo 10.—Segun despachos oficiales, el 8 hubo un combate entre la caballería rusa y cuatro batallones turcos en las inmediaciones de Kars. Las pérdidas de los rusos fueron dos oficiales y ocho soldados heridos. Los turcos tuvieron gran número de muertos.

Viena 10.—El gobierno rumano ha anunciado oficialmente que se unia á Rusia en la guerra contra Turquía. El príncipe de Rumanía toma el mando superior de las tropas rumanas.

Atenas 10.—Continúan los preparativos belicosos, no siendo muy satisfactorias las relaciones que median entre Grecia y Turquía.

Londres 10.—Segun todas las noticias, el punto primero por donde los rusos se disponen á pasar el Danubio es por Tchérnaweda, á pesar del gran sigilo con que pretenden llevar á cabo las operaciones militares.

Viena 9.—Los rusos han destruido todas las fortificaciones turcas en la isla del Danubio, delante de Braila. Los turcos incendiaron ayer el monasterio de Thesaponta, sobre el Danubio, desmontando un cañon ruso y causando un muerto.

Crónica Local.

Tenemos el gusto de tener entre nosotros al laureado poeta catalan don Aniceto de Pages y de Puig. En uno de los próximos números publicaremos una de sus poesías premiadas en el último certamen de los Juegos Florales de Barcelona.

La junta de peregrinacion palmesana de acuerdo con la empresa del vapor «Inmaculada Concepcion» ha creído por conveniente el prorogar el plazo que tenia señalado de alistamiento hasta el dia 18 inclusive.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

D.^a Catalina Seguí.—Juan Mari.—Ramon Duch. Francisco Ferré.—Antonio Vidal y 4 soldados.—Total 9 pasajeros.

El dia 11 de este mes llegó á Cádiz el vapor-correo de la Habana que habia salido el 25 de abril.

En algunas panaderías de esta ciudad se ha empezado á esponder el pan á 24 céntimos la libra.

El lunes dia 7 del actual llegó á Cádiz procedente del puerto de Halifax, á donde arribó con averías, la fragata de guerra «Villa de Madrid,» habiéndosele impuesto tres dias de observacion.

Dice el «Isleño» de ayer:

«Hoy hemos tenido ocasion de leer un telegrama de la Habana recibido ayer en Palma, en que se participa la venta de 1.003 pipas vino, marca «Roca» por el buque «Angelita» de la matrícula de Barcelona, á 120 duros pipa estando el oro, segun el mismo telegrama, á 126.

Nos complacemos en hacer pública esta venta cuyo resultado tanto interesa á los cosecheros de esta isla, y felicitamos cordialmente al señor Roca, no dudando que le ha de servir de estímulo para procurar el crédito de su marca.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 11 de mayo de 1877.

Muy señor mio: Los altos precios que han alcanzado los cereales y las harinas en esta plaza tienden á tomar mayor favor, segun parece; provocando, como consecuencia natural, la subida en el precio del pan, de lo que empiezan á quejarse los pueblos vecinos, mas perjudicados que Barcelona en este concepto.

El Excmo. señor Gobernador de esta provincia don Castor Ibañez de Aldecoa ha salido nuevamente para Villanueva y Geltrú, deteniéndose un dia en la importante poblacion de Villafranca, que le ha hecho un entusiasta recibimiento. Digna es de todo encomio la conducta que viene observando nuestra primera autoridad civil, no descansando un momento en estudiar y atender las necesidades que aquejan á los pueblos de la provincia; y su proceder merece, justamente, los mayores elogios de todas las personas imparciales.

Por fin parece que los trabajos para el derribo de la antigua muralla de mar se prosiguen activamente; siendo de esperar, en vista del empeño que en ello se pone, que la urbanizacion de los terrenos de San Beltrán será un hecho en breve.

Segun escriben de la Alta montaña, en la comarca comprendida entre los pueblos de Alpens y Sabeyas se ha declarado una huelga de un carácter especial por parte de los colonos. Parece ser que estos pretenden una mejora en los pactos, y para conseguirlo, y no aparecer en escena, se valen de la amenaza, del anónimo y de la aparicion de seres fantásticos; mostrándose á sus amos como inocentes y aun comprometidos. Hace ya algun tiempo se fijaron en la puerta de las iglesias de aquellos pueblos pasquines impresos exigiendo nuevos contratos á los amos y prohibiendo á los colonos labrar ni trabajar la tierra hasta que aquello tuviese cumplimiento. Nadie hizo caso de esas amenazas entonces; pero poco tiempo despues empezaron á arder varios pajares, y esta semana algun labrador (no colono) que ha salido al campo ha sido avisado, durante el trabajo, por algun tiro que le han disparado, con la intencion que es de suponer, desde alguna maleza tan frecuentes en aquel accidentado territorio.

La actitud poco equívoca de Inglaterra en la guerra de Oriente parece que va á dar que hacer á las demás potencias de primer orden. Las noticias de Viena anuncian el precipitado armamento de Austria; el gobierno rumano, tan influido por Alemania, declara la guerra á Turquía; y Francia parece sentir otra guerra internacional. Decididamente el horizonte político de Europa amenaza una deshecha tormenta —P. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Isidro Labrador.

San Isidro, Labrador.—San Isidro, natural de la villa de Madrid, corte de los Reyes de España, fué casado, y tuvo por mujer á María de la Cabeza, gran sierva de Dios. Era Labrador, y trabajaba á jornal, sirviendo á un hombre rico de dicha villa. Era muy devoto, callado y amable con todos. Madrugaba muy de mañana; antes de ocuparse en la labor del campo, visitaba las iglesias, oía misa y se encomendaba á Dios, empleando mucha parte del día en oracion. El demonio, envidioso de ver tanta virtud en un pobre Labrador, hizo que le pasiesen mal con su amo, diciendo que gastaba el tiempo en otras cosas y no cuidaba de su hacienda; fué el amo á ver la verdad del caso, y halló que los ángeles araban por él. Fué muy caritativo con los pobres; y despues de haber obrado Dios innumerables prodigios por su siervo, y queriéndole premiar su caridad y virtudes, le dió á conocer como se le acercaba la hora de su feliz tránsito, para el cual se dispuso con mucho fervor y devocion, y descansó en paz á los 28 de noviembre de 973.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Santa Maria.

En las Concepcionistas continúa al anoecer el piadoso Septenario de los Dones del Espíritu Santo con esposicion de S. D. M. y sermon.

Las flores de Mayo continúan por la mañana en S. Francisco y en la Concepcion, por la noche en la Parroquial y en la del Carmen y por la tarde en la ermita de Gracia.

Santo de mañana.

S. Juan Nepomuceno mártir y S. Ubaldo obispo.

San Juan Nepomuceno.—San Juan Nepomuceno nació en Nepomuk, pequeño pueblo del reino de Bohemia, el año 1350. A la edad de diez y ocho años pasó á la universidad de Praga: apenas concluyó sus estudios, cuando corrió la fama de su sabiduría por toda la Alemania, deseando á porfia asociarlo en todas las universidades, ofreciéndole las primeras cátedras; pero el Arzobispo de Praga le unió á su iglesia con los lazos mas estrechos. Le ordenó de sacerdote, dióle al mismo tiempo la facultad de predicar y reconciliar á los pecadores y desde el primer día que cantó misa comenzó á oír el pueblo de los labios de este digno sacerdote aquellas verdades eternas de que Dios le habia hecho intérprete.

La Reina doña Juana, hija de Alberto, duque de Baviera y conde de Flandes, mujer de Wenceslao, que á causa de sus excesos y crueldades fué objeto de horror para todo el Norte, le nombró por su confesor. La reina, bajo su direccion crecía en virtudes; por el contrario, Wenceslao se dejó arrastrar bárbaramente de sus brutales apetitos. Desconfiando de su mujer, llamó á Nepomuceno, y solicitó le revelara su confesion, haciéndole grandes promesas de dignidades. Horrorizó Juan al oír tan execrable proposicion, y le respondió que estaba pronto á morir antes de manchar el santuario con el infame delito de la violacion del sigilo sacramental. Irritado el Rey, despues de hacerle sufrir una infinidad de malos tratamientos, le mandó conducir por los ejecutores de sus impíos preceptos al puente del rio Moldava, que facilita la comunicacion de la antigua y nueva Praga, y, atado de pies y manos, arrojaron al Santo en aquella profundidad, donde consumó su sacrificio á fines de mayo del año 1383.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 15.

De Palma en 1 día Vapor-correo «Mahonés» Capitan D. Juan Thomás con 17 trips. 9 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 15.

Para Palma en lastre Bergantin Goleta «Anita» Capitan D. Andrés Marroig con 10 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 43 minutos de la mañana.
—Pónese á las 7 horas, y 08 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 7 y 13 minutos de la mañana.
—Pónese á las 11 y 18 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Barcelona 14.—3'42 t.

Mahon 14.—6'17 t.

Galatz 13. - En Batani se ha librado una batalla saliendo victorioso el ejército turco.

Se espera de un momento á otro la rendicion de Kalafat.

El Kedive ha llegado á Nápoles.

Madrid 14.—6'10 t.

Mahon 14.—9'8 n.

En el Congreso continúa la aprobacion del mensaje.

Ha fracasado la tentativa proyectada por las tropas rusas de pasar el Danubio.

El cuartel general ruso se ha establecido en Pejesti.

Existen nuevos preparativos belicosos en Inglaterra.

Interior, 11'20.

Bonos, 53'80.

Madrid 15.—3'30 t.

Mahon 15.—4'25 t.

Constantinopla 15.—Las tropas rusas han pasado el Danubio por Potbach.

Se han empezado una batalla en Dobroudja.

Anuncios.

El Comisario de Guerra Inspector de Utensilios de esta plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse en virtud de orden del señor Intendente Militar de este Distrito de 27 Abril último á la venta de 5 catres, 6 palanganeros de madera, 25 mesas de pino, 10 sillas de madera, 2 velones, 323 tablas, 20 banquillos de madera, 2 badilas de hierro, 17 bancos, 9 braseros de hierro, 11 caballetes de madera, 19 cubos para agua, 14 faroles, 41 piés de tinaja, 49 tapaderas de id., 8 zambullos, 0'970 kilogramos de trapo de colchas de indiana, 0'350 de id. de telas de almohada, 1'200 de idem de colchones, 102'630 de id. de sábanas de hilo, 4'890 de id. de fúndas de id., 3'825 de id. de cabezales de id., 19'273 de id. de gergones de hilo, 33'608 de id. de mantas y 1'000 de id. de capotes de centinela, declarado todo inútil para el servicio, he señalado para el remate el día 24 de este mes á las 12 de su mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Factoría de Utensilios de esta plaza,

sita en la calle de San Nicolás, números 2, 4, 6 y 8, con sujecion al precio de tasacion fijado á los referidos efectos, los cuales se hallan de manifiesto en el citado establecimiento. Mahon 14 de Mayo de 1877.—Pedro Moncada.

Comandancia Militar de Marina de la provincia de Menorca, etc.

Hace saber: Que en esta Provincia marítima se halla vacante la plaza de arqueador suplente de buques, debiendo tener lugar el 1.º de Junio próximo los exámenes de oposicion en el Departamento de Cartagena con arreglo al programa aprobado. Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen obtenerla así como las vacantes de Valencia, Vinaroz, Tortosa, Tarragona é Ibiza.—Mahon 15 Mayo 1877.—J. Cardona Netto.

CRÓNICA ILUSTRADA

DE LA

GUERRA DE ORIENTE.

La Empresa de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA, cumpliendo con el deber que le imponen las circunstancias, cuenta ya con corresponsales artísticos en Rusia y Turquía para poder publicar la Crónica exacta de los acontecimientos que ocurran en la terrible lucha que se prepara en aquella parte de Europa y en Asia.

Con este motivo abre una suscripcion extraordinaria á los precios de

Por 6 meses: en Madrid 18 pesetas y 21 en provincias.

Por 3 meses: en Madrid 10 pesetas, y 11 en provincias.

Se suscribe en las principales librerías de España, Portugal y América, y en su Administracion, Carretas, 12, principal, Madrid, enviando el importe en libranzas ó sellos de comunicaciones.

En la LIBRERIA MAHONESA de Pascual Hernandez calle de la Arravaleta núm. 3 se admiten suscripciones.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá el día 31 del actual Mayo el moderno y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitan don Quirico Riberras y Pomés.

Admitirá carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios señores Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10 bajos, Barcelona.

Empréstito de 175 millones.

Don Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra los nueve décimos de dicho Empréstito convertibles en el nuevo papel del 2 por ciento. 2

Para vender.

Lo están las casas frente de la Pescadería números 25 y 26.

Informarán calle de Isabel 2.ª, núm.º 56.